

Le Populaire du Centre

Haute-Vienne

du jeudi 15 mai 2014

## Monts et barrages → Vie locale

CHÂTEAUNEUF-LA-FORÊT

### Clément Mathieu, sa jeunesse ardennaise

Clément Mathieu, Limousin d'adoption depuis cinquante ans et castelneuvien depuis bientôt quarante, évoque le passé dans un ouvrage de 250 pages intitulé "Une jeunesse ardennaise", qui vient de paraître aux Éditions L'Harmattan-Paris.

Une époque révolue mais toujours présente dans nos mémoires, celle de sa propre jeunesse dans un petit village rural des Ardennes belges. À travers son histoire, c'est l'histoire d'une époque où l'agriculture se pratiquait avec des chevaux et des charrettes et beaucoup



CLÉMENT MATHIEU. Ce retraité castelneuvien propose ses souvenirs dans "Une jeunesse ardennaise".

avec les bras. On faisait les foins à la main, on allait à l'école à pied. Dans ses

mémoires, il retrace ses débuts dans la vie, depuis l'arrivée des Américains

en 1944, l'école du village, les écoles de la grande ville et les mouvements de jeunesse jusqu'à sa découverte des Alpes françaises. Il explique dans ce monde ouvrier et rural les moments qui ont émaillé sa jeunesse où l'année était rythmée par le clocher et les saisons agricoles.

Depuis, comme agronome et spécialiste des sols, il a parcouru le monde et, bien que retraité, il continue à réaliser des missions, principalement dans les pays du Sud. ■

Contact.  
clement.mathieu@club-internet.fr